
                                    

                                         LE syndicat Force Ouvrière  des Finances Publiques
                                                 

  FOIX,  le 7 novembre 2017

 L'ordre du jour était le suivant :

1 - Approbation des PV du 28 mars et 13 juin 2017

Après quelques précisions, ces deux PV ont été approuvés à l'unanimité.

2 - Point sur la  situation budgétaire et les travaux de climatisation à St Girons

Tout  d'abord,  un point  a été  fait  sur  l'installation des caméras  vidéo surveillance à  St  Girons.
Concernant  l'Hôtel  des  Finances,  rue  Mendes  France, un  audit  sera  réalisé  sur  l'ensemble  du
bâtiment et le financement sera assuré par la Centrale.

Les  enquêtes  relatives  à  l'amiante  sont  en  cours  actuellement.  Elles seront  examinées  lors  du
prochain CHSCT, ainsi que les 4 visites de postes réalisées dernièrement par l'Inspecteur Sécurité
au Travail M. RENDA.

La dotation de bombes désodorisantes aux guichets a reçu l'accord du médecin de prévention, mais
à utiliser de manière ponctuelle. Pour M. RENDA, il serait préférable de contrôler le débit d'air dans
les VMC. Ces bombes désodorisantes  seront donc distribuées, mais avec une notice de précaution
d'emploi.
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Concernant les crédits, les opérations engagées ont toutes été réglées, elles sont retracées dans le tableau
suivant :

Compte tenu d'un report de 15 % sur les 7856 €, soit 1178 le solde disponible est en réalité de  1.421 €. Il
sera utilisé pour financer l'achat de pneus neige pour au moins un véhicule et des bras d'écran.

Les 3 fauteuils seront livrés pour le 20, 21 novembre et seront financés sur les crédits 2017.

Les travaux de climatisation ont débuté au CFP de St Girons le 30 octobre et devraient s'achever avant la fin
novembre.

La climatisation passive ( brises lumières) sera mise en place à l'accueil de l'Hôtel des finances de Foix et
financée par le Bureau SPIB 2C pour un montant de 28.500€. Aucun crédit ne sera alloué par la Préfecture.

3 – Examen des fiches d'observation des cahiers hygiène et sécurité et fiches de signalement.

FO DGFIP  a fait observé  que le ramassage des feuilles n'était toujours pas effectué sur le site de Pierre
Mendes France  ce qui peut entraîner des risques de chutes. La Direction nous a répondu que la remorque
était en cours de réparation. Le ramassage des feuilles pourra donc être réalisé la semaine prochaine et le
traçage des places pourrait suivre.



FO DGFIP  a également fait remarquer  que la vasque des WC réservée aux personnes à mobilité réduite à
l'Hôtel des Finances, rue Mendes France était soutenue par une planche. Compte tenu de la dangerosité, ce
local a été condamné pour l'instant.

Il nous a été rappelé que des exercices d'évacuation seront organisés de manière inopinée sur  différents sites,
avec la participation des pompiers.

Le problème récurrent du nettoyage a fait l'objet d'un large débat. La société  Onet, détentrice du marché au
niveau régional pose des problèmes. Afin de pouvoir dénoncer ce marché, les observations doivent être
systématiquement notées sur le cahier  mis  à la disposition des agents,  ainsi  qu'une grille de contrôle à
compléter par le gestionnaire de site.

FO DGFIP a fait observer que les fenêtres du CFP de St - Girons ont toujours un problème de réglage et que
les travaux récemment réalisés n'ont pas tout résolu.

FO DGFIP a demandé si l'éclairage du sous sol de Pierre Mendes France, qui était envisagé, sera réalisé. Il
nous a été répondu que les crédits du FIPHP ne permettent pas de financer des éclairages dans ce type de
locaux. Seul un financement interne au département permettra de réaliser cette opération, mais uniquement
l'année prochaine.

Deux fiches de signalement ont été déposées. .L'une d'elle a fait l'objet d'un dépôt de plainte auprès des
services de gendarmerie et du procureur de la république.

4 – Point d'étape sur l'adaptation des structures et du réseau pour la DDFIP 09

La Direction Générale a donné son accord sur le projet soumis. Pour les agents concernés Mme LACOUT
nous a indiqué que leur situation sera examinée au cas par cas.

FO DGFIP a ensuite lu la motion suivante adoptée par le Bureau de la Communauté de communes du
Couserans Pyrénées : 



Suite à cette lecture, M. MATTOY nous a indiqué que les élus de cette communauté n'avaient pas répondu a
ses demandes de rendez-vous. Nous en avons pris acte.

L'ARS  pour 2018 est décrite  ci-dessous :

Des précisions nous ont été apportées :

Pour la Trésorerie de la Bastide de Sérou : Pour le cadre B, s'il refuse son affectation sur le CFP de St-Girons
il sera à la disposition du Directeur sur  Foix – Gestion Publique.



Concernant le transfert de la Géomètre du SIP SIE de St Girons vers le CDIF de Foix, M. MATTOY a
indiqué qu'il n'était pas hostile à une possible dérogation.

Pour mémoire, c'est bien la totalité du stock de RAR qui est transféré de la Trésorerie de la Bastide de Sérou
au  SIP - SIE de Saint -Girons

Lors du vote, l'ensemble des organisations syndicales ont voté contre.

5 –  Expérimentation d'une caisse sans numéraire au Centre des Finances Publiques de Foix et à la
Trésorerie de Tarascon sur Ariège 

La  présentation  de cette  expérimentation  qui  avait  été  faite  lors  du CTL du  19 octobre  a  été
renouvelée lors de ce CHSCT. FO DGFIP  a rappelé ses objections et  ses réserves  notamment à
l'égard d'un  public fragile ( détenteurs de bons de secours, de bons de transport, l'argent de poche
des personnes placées, les interdits bancaires...). Nous avons soulevé le problème de la sécurité des
agents, lors du transfert de fonds de la DDFIP vers la poste. M. KERVELLA nous a confirmé que
l'agent serait systématiquement accompagné, y compris par lui-même, si nécessaire.

Afin de faciliter les dégagements des régisseurs, les plages horaires seront élargies et réparties entre
la Banque Postale  et la DDFIP. 

Les représentants de FO DGFIP ont  dit clairement qu'ils voteront contre cette expérimentation. M.
MATTOY s'est étonné de cette position. FO DGFIP a rappelé que nous avions voté contre lors du
CTL et que les expérimentations  menées à la DGFIP étaient systématiquement devenues pérennes,
même si les résultats n'étaient pas au rendez-vous.

Les autres organisations syndicales ont rejoint notre position lors du vote.

6- Nouvelle campagne DUERP-PAP 2017 - 2018

Le nouveau référentiel des risques a été allégé et simplifié. Le questionnaire sera rempli au sein des
services avant la fin  décembre. Un rappel  sera fait  lors du collège des chefs de service du 21
novembre.
Concernant le Télé travail FO DGFIP a demandé si des demandes avaient été faites au niveau
départemental. M.MATTOY nous a répondu qu'une expérimentation est en cours. Pour FO DGFIP
le télé travail n'est pas la panacée et il est indispensable d'avoir une grande rigueur pour séparer vie
professionnelle et vie privée.  Le Directeur en a convenu.

7 – Questions diverses

FO DGFIP  a signalé que le courrier déposé dans la boîte aux lettres du CFP de St Girons était
mouillé en cas d'intempérie. Une solution devra être trouvée.

Les représentants de  FO DGFIP ont renouvelé leur demande de la mise à disposition du CHSCT
d'un réel inventaire du matériel utilisé par l'équipe technique. La Direction s'y est engagée.



FO DGFIP a également signalé qu'il était regrettable qu'un contrôleur du service BIL soit amené à
se rendre régulièrement sur les différents chantiers en cours afin de les superviser au détriment de la
gestion à travers l'application Chorus. Mme LACOUT nous a répondu que sa mission première était
bien la gestion et que sa présence sur les chantiers devait demeurer exceptionnelle.

FO DGFIP a  invoqué  les  problèmes  actuels  de  la  chaudière  à  la  DDFIP.  L'entreprise  de
maintenance ayant dû intervenir à plusieurs reprises depuis quelques jours. Mme LACOUT nous a
répondu que cette entreprise,  qui donnait  satisfaction jusqu'à présent,  n'est  plus dans ce cas de
figure. 

L'Administration s'est montrée relativement inquiète sur l'avenir de cette chaudière et les conditions
de son éventuel remplacement.  L'antenne immobilière de Toulouse a été sollicitée pour faire un
diagnostic du chauffage de la direction.

Enfin,  FO DGFIP a rappelé que nous avions souhaité que les travaux d'entretien des climatisations
soient anticipés durant l'hiver, afin d'éviter de se trouver dans des situations délicates lors des fortes
chaleurs. L'Administration nous a répondu que cela  n'était pas perdu de vue.

N’HÉSITEZ PAS A SAISIR VOS REPRÉSENTANTS  FO  DGFIP 09  SUR TOUS
LES SUJETS TOUCHANT À VOS CONDITIONS DE TRAVAIL
fo.ddfip  09  @dgfip.finances.gouv.fr

Les Représentants de  FO DGFIP

Hélène ESQUIROL               Jean - Paul BERTRAND
       Titulaire                                              Titulaire

 Brigitte OLYNYK
Suppléante

  

                           BULLETIN      D'ADHESION

NOM  : ---------------------------------------PRENOM :-----------------------------

GRADE :-----------------------------------------------------------------------------------

AFFECTATION  :-----------------------------------------------------------------------

déclare vouloir adhérer au Syndicat FORCE OUVRIERE de la DGFIP

Fait à--------------------- le------------------------------------------

(signature)

���� 66% de la cotisation syndicale est déductible du montant de l'impôt sur le revenu


